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1. СМИ о Таймыре 
 

Учитель русского языка и литературы Дудинской гимназии вышла в финал телешоу 
«Классная тема!» 

Таймырцы могут поддержать учителя русского языка и литературы Дудинской гимназии 
Василису Барабанову, участвующую во Всероссийском конкурсе «Классная тема!». Онлайн-
голосование за финалистов продлится до 1 октября. 

Всего в завершающем этапе конкурса участвуют 35 учителей из разных регионов страны. 
Отдать свой голос за участницу, представляющую Таймыр и Красноярский край, можно на 
странице конкурса в социальной сети «ВКонтакте» (https://vk.com/wall-207448939_24842). 

По итогам голосования будут определены семь учителей-финалистов, лидеров 
народного голосования. Они выступят в финальном гранд-шоу на телеканале «Россия», где 
проведут самый необычный и запоминающийся урок в своей карьере. Победитель получит 
приз – авторскую программу на федеральном телеканале. 

Посмотреть видеоурок Василисы Витальевны Барабановой, учителя русского языка и 
литературы Дудинской гимназии, полуфиналиста второго сезона телешоу «Классная тема!» 
можно здесь: https://vk.com/video-207448939_456239637?list=1e4356b5573abb5c10. 

Отметим, проект «Классная тема!» создан в прошлом году по поручению президента 
России Владимира Путина Министерством просвещения России и телеканалом «Россия» при 
информационной поддержке VK. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Кубок Главы города по мини-футболу третий год берет «Образование» 

С 11 по 25 сентября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошли 
игры открытого кубка по мини-футболу на приз Главы города. В соревнованиях приняли 
участие девять городских команд. Главным судьей турнира выступил тренер по мини-футболу 
МАУ «ДСК» Дмитрий Меновщиков. 

По результатам игр, почетное третье место досталось команде футболистов «Дубль», 
«серебро» завоевала команда «Алга», победителем и обладателем Кубка Главы города 
вновь стала команда «Образование». Кроме этого, были названы имена победителей в 
специальной номинации «Самый полезный игрок». Ее были удостоены Андрей Тохтобин 
(«Образование»), Владислав Дроздов («Алга») и Егор Пальчин («Дубль»). 

В ходе церемонии награждения победители и призеры турнира получили заслуженные 
кубки, медали и грамоты. А команда-победитель, помимо кубка Главы и медалей, забрала 
главный приз соревнований — профессиональный мяч для мини-футбола. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске и Дудинке стартует российский проект «Мини-футбол — в школу» 

На севере Красноярского края — в Норильске и Дудинке — стартует реализация 
массового российского проекта «Мини-футбол — в школу». Ежегодно в проекте министерства 
спорта РФ и Ассоциации мини-футбола России выступает почти 2 миллиона школьников из 
всех регионов России. «Регион Заполярье» — важная составляющая этого масштабного 
спортивного мероприятия. 

Совместная программа ассоциации мини-футбола и «Норникеля» «Регион Заполярье» 
реализуется уже 9 лет. Основная задача — интеграция общероссийского проекта «Мини-
футбол — в школу» в систему образования моногородов и поселков в регионах присутствия 
горно-металлургической компании — на территории Красноярского края, Мурманской 
области, Забайкальского края. Также «Норникель» помогает улучшать материально-
технической базы и повышать квалификацию учителей физкультуры. 

В рамках программы делегация Ассоциации мини-футбола России посетит Норильск и 
Дудинку. Для учителей проведут образовательные семинары, а для юных спортсменов — 
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мастер-классы. Одним из лекторов станет двукратный обладатель Кубка УЕФА, 
победитель I Игр стран СНГ Сергей Белокуров, а блок судейства с последующим 
тестированием участников проведет Даниил Кот. 

Помимо этого, с руководителями отделов спорта и образования Норильска и Дудинки, на 
которых будут определены основные векторы реализации программы в 2023-24 гг. Также 
состоится традиционный детский турнир «Полярный Мишка», который проведут в «Айке». 

newslab 
 

В Норильске 15-летний школьник хотел заработать на крипте и лишился 50 тысяч 
рублей 

Аферисты продолжают атаковать норильчан, втягивая их в различные мошеннические 
схемы. Людям предлагают заработать на инвестициях, пугают блокировкой счетов и 
уголовными делами, получают доступ к их "госуслугам", взламывают странички в соцсетях, 
после чего норильчане лишаются всех сбережений.  

Как сообщили в ОМВД Норильска, только за август от рук мошенников пострадало 70 
жителей Норильска, которые перевели обманщикам почти 40 миллионов рублей, а с начала 
года полиция зарегистрировала больше 300 таких преступлений с ущербом в 170 млн рублей. 
Попадаются на уловки аферистов все категории норильчан: работающие и пенсионеры, 
пожилые люди и даже подростки.  

Так, самой молодой жертвой мошенников стал 15-летний школьник, который решил 
подзаработать на крипто-валюте, найдя рекламу в сомнительном чате. Парень перевел 
мошенникам 50 тысяч рублей.  

Еще одним пострадавшим стал 49-летний мужчина, который хотел заработать на 
финансовых платформах, но нарвался на мошенников и потерял 6 млн рублей, 5 из которых 
взял в кредит.  

Всего за август было зарегистрировано 7 подобных случаев на сумму 15 млн рублей.  
"Северный край" 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
На развитие территорий Красноярского края направят около 7 млрд рублей 

На заседании Правительства Красноярского края утверждены две госпрограммы по 
развитию территорий. Финансирование на три года составит 6,9 млрд рублей. 

Одна из них – программа «Содействие развитию местного самоуправления». С 2024 по 
2026 годы на ее реализацию в краевом бюджете заложено 4,1 млрд рублей. На эти деньги 
планируется провести модернизацию социальных объектов, благоустройство сельских 
территорий, поддержать проекты местного населения. 

Вторая программа – «Комплексное территориальное развитие Красноярского края», 
направленная на улучшение инфраструктуры и инвестиционного потенциала территорий. На 
реализацию документа с 2024 по 2026 годы планируется направить 2,8 млрд рублей. 
Планируется отремонтировать дороги, коммунальные и социальные объекты, построить 
досуговые центры и очистные сооружения, сети тепло- и водоснабжения. 

«Программа относительно новая, но очень важная. Многие объекты, которые нужны в 
экономически устойчивых населенных пунктах для инвестиционного развития, не попадают 
под отраслевые требования, поэтому госпрограмма их компенсирует», – отметил первый 
заместитель министра экономики края Михаил Бершадский. 

Красноярский край 
 

Александр Усс будет заниматься в Совете Федерации делами Севера 
Сенаторы приняли постановление об изменении составов комитетов Совета Федерации. 

Экс-губернатор Красноярского края Александр Усс вошел в состав Комитета по 
федеральному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам 
Севера. 
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Как сообщает пресс-служба верхней палаты российского парламента, кроме Усса в 
комитет вошли Александр Волошин, Владимир Городецкий, Надежда Ильина, Галина 
Карелова, Виталий Назаренко, Александр Ролик, Анатолий Широков. 

«Таймырский телеграф» 
 
За три года на экомероприятия в Красноярском крае направят 4,3 миллиарда рублей 

26 сентября на заседании Правительства Красноярского края рассмотрели проект 
госпрограммы «Охрана окружающей среды, воспроизводство природных ресурсов» на 2024-
2026 годы. С докладом выступил и. о. министра экологии и рационального 
природопользования края Павел Борзых. 

Общий объем финансирования программы на три предстоящих года составит 4,3 млрд 
рублей. 

В следующем году на экологические мероприятия направят 1,7 млрд рублей. Их 
распределят на строительство полигона твердых коммунальных отходов в Ермаковском 
районе, разработку проектно-сметной документации на строительство еще двух полигонов в 
Богучанском и Шарыповском районах. За счет выделенных средств также планируется 
обустроить не менее 300 контейнерных площадок накопления отходов и приобретение 
порядка 1200 единиц контейнерного оборудования для муниципальных образований края. 

Еще одним направлением работы станет капительный ремонт, реконструкция и 
строительство гидротехнических сооружений на водоемах. В частности, денежные средства 
направят на завершение строительства дамбы на реке Амыл в селе Качулька Каратузского 
района, капительный ремонт защитного сооружения на ручье Дурной в Курагинском районе, 
плотины на ручье Портовый в поселке Диксон, а также разработку проектно-сметной 
документации на берегоукрепление на реке Оя в с. Ермаковское. 

В 2025 году планируется приступить к расчистке русла реки Амбарная протяженностью 3 
км, пострадавшей от загрязнения, произошедшего в результате аварии на территории ТЭЦ-3 
АО «НТЭК». На реализацию мероприятия будет выделено свыше 90 млн рублей из 
федерального бюджета. Работы пройдут в рамках регионального проекта «Сохранение 
уникальных водных объектов» нацпроекта «Экология». 

newslab 
 
На поддержку малого и среднего бизнеса в Красноярском крае выделят 2 млрд рублей 

Правительство региона приняло госпрограмму развития малого и среднего 
предпринимательства и инновационной деятельности. За три года финансирование составит 
около 2 млрд рублей. 

Как рассказал Роман Мартынов, заместитель руководителя агентства развития малого и 
среднего предпринимательства края, в приоритете — развитие малого и среднего 
предпринимательства, реализация национальных проектов, субсидирование бизнеса на 
муниципальном уровне.   

Кроме того, предусмотрено новое мероприятие в поддержку и развитие социальных 
предприятий, а также действующих или вновь созданных субъектов МСП – участников 
специальной военной операции», – сообщил Роман Мартынов. 

В агентстве развития малого и среднего предпринимательства рассчитывают к 2026 
увеличить количество занятых в секторе малого и среднего предпринимательства, включая 
самозанятых, до 439 тыс. человек. Объем экспорта несырьевых неэнергетических товаров 
должен увелится до $8,7 млрд. Допинвестиции в инновационные проекты компаний 
Красноярского края вырастут более, чем на 1,3 млрд рублей. 

ДК 
 
Треть красноярцев не берут больничные из-за потерь в заработной плате 

31% жителей Красноярска не оформляют больничные, чтобы не потерять часть доходов. 
Большинство продолжают работу во время болезни, но в дистанционном формате. 
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Жители Красноярска рассказали об основных причинах, из-за которых не берут 
больничные: треть работников говорят о том, что прекращать работу во время болезни 
финансово невыгодно. Об этом сообщили 31% респондентов. 

Еще 20% продолжают ходить на работу во время болезни, так как некому передать их 
обязанности. 19% считают, что достаточно провести максимум два дня дома, чтобы 
выздороветь. Еще 18% объясняют, что не берут больничные, так как в любом случае 
продолжают работать. 12% отмечают, что в их компании не одобряют уход сотрудников на 
больничный. 

При этом в 50% компаний болеющих сотрудников просят переходить на удаленный 
режим работы до выздоровления. 

За последний год 25% красноярцев брали больничный один раз, еще 50% — два раза, и 
25% — три и более раз. 50% респондентов обычно проводят на больничном 5-10 дней, и 50% 
— три-пять дней», — говорится в исследовании «Росгосстраха» и Зарплаты. ру. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев: 325 тысяч россиян в этом году подписали контракт с Вооруженными силами 
Замглавы Совбеза также поблагодарил Минобороны за работу по боевой и военно-

политической подготовке военнослужащих 
С начала года контракты с Министерством обороны для службы в российских 

Вооруженных силах подписали 325 тысяч человек. Об этом во вторник, 26 сентября сообщил 
зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев. 

В ходе совещания по вопросам доукомплектования ВС РФ Медведев поблагодарил 
ведомство Сергея Шойгу за работу по боевой и военно-политической подготовке 
военнослужащих и обеспечение высокого уровня воинской дисциплины. 

Помимо этого, экс-президент России рассказал о посещении полигона, расположенного 
вблизи линии боевого соприкосновения на территории Донецкой народной республики. 

«Проверка показала, что подготовка личного состава ведется на должном уровне, 
военнослужащие демонстрируют отличные боевые качества, волю, твердость, всеобщий 
настрой на победу», – приводит слова зампреда Совбеза «АиФ». 

В середине сентября президент РФ Владимир Путин сообщал о 300 тысячах 
добровольцев, которые подписали контракт для участия в специальной военной операции. 

Труд  
 

Дмитрий Медведев: «У России все меньше выбора, кроме прямого конфликта с НАТО» 
Зампред Совбеза Дмитрий Медведев в посте на своем Telegram-канале заявил о 

готовности России к прямому конфликту с НАТО. По его мнению, у РФ остается все меньше 
возможностей не допустить этого, а сам конфликт приведет к «гораздо большими издержками 
для человечества, чем в 1945-м» году. 

«Похоже, что России оставляют все меньше выбора, кроме прямого конфликта с НАТО 
на земле, который превратился в открыто фашистский блок типа гитлеровской оси, хотя и 
большего размера. Мы готовы, хотя результат будет достигнут с гораздо большими 
издержками для человечества, чем в 1945-м…», — заявил Медведев в своем сообщении. 

В качестве аргументации своего утверждения он привел поставки танков Abrams из 
арсеналов НАТО. Об этом, ссылаясь на Пентагон, сообщила газета The New York Times, а 
позднее президент Украины Владимир Зеленский подтвердил прибытие первой партии танков 
Abrams M1 на Украину. Ранее ФРГ передала Украине танки Leopard. 

Далее Медведев указал на обещания Вашингтона передать Киеву ракеты большой 
дальности ATACMS. По информации источника Bloomberg, американский лидер Джо Байден 
заверил украинского коллегу в принятом решении передать дальнобойные ракеты с 
кассетной боеголовкой, способные поражать цели на расстоянии до 300 км. По информации 
западных СМИ, это решение может побудить Германию передать Украине свои крылатые 
дальнобойные ракеты Taurus. 
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Медведев также отметил «братание канадских животных» в «своем парламенте с 
нацистами», подразумевая чествование в канадском парламенте 98-летнего Ярослав Хунка 
— экс-офицера СС, участвовавшего во Второй мировой войне на стороне нацистской 
Германии в составе 14-й дивизии СС «Галичина». Спикер палаты Общин Энтони Рот выразил 
благодарность бывшему эсэсовцу за его «борьбу против русских за независимость Украины». 
Хунка представили как «героя войны». Его чествование в парламенте состоялось во время 
визита президента Украины Владимира Зеленского, который приветствовал «почетного 
гостя» на трибунах. Действия Канады осудили еврейские общины и политические деятели по 
всему миру. Спикер Энтони Рот принес официальные извинения, заявив, что это произошло 
из-за незнания истории приглашенного гостя. Он также заявил, что это личная инициатива, о 
которой не знали другие парламентарии. 

Новые Известия 
 

Шойгу доложил о наращивании потенциала Вооруженных сил России 
Киевский режим в этом месяце потерял более 17 тысяч человек, а также три танка 

западного производства. Об этом сообщил глава Минобороны на заседании коллегии. 
Министр также рассказал о продвижении российских войск и усилении наших воздушно-
десантных войск. 

На связи с национальным центром обороны – командующие военными округами и 
флотами, в том числе и те, кто находится в непосредственной близости от зоны боевых 
действий. Среди них и Виктор Соколов, командующий Черноморским флотом, которого вот 
уже несколько дней пытается похоронить украинская и пропаганда. 

"Несмотря на отсутствие каких-либо значимых результатов так называемого 
контрнаступления, западные кураторы Украины не отступают от своего бесчеловечного 
принципа: "оружие как путь к миру". США и их союзники продолжают вооружать вооруженные 
силы Украины, а киевский режим кидает необученных солдат в бессмысленные штурмы, на 
убой", – заявил Сергей Шойгу. 

Вооруженные силы Украины несут потери на всей линии боевого соприкосновения. За 
сентябрь противник потерял 17 тысяч убитыми, уничтожено более 2700 единиц вооружения, в 
том числе американские БМП, немецкие, английские танки и артиллерийские установки. 

Киевский режим в этом месяце потерял более 17 тысяч человек, а также три танка 
западного производства. Об этом сообщил глава Минобороны на заседании коллегии. 
Министр также рассказал о продвижении российских войск и усилении наших воздушно-
десантных войск. 

На связи с национальным центром обороны – командующие военными округами и 
флотами, в том числе и те, кто находится в непосредственной близости от зоны боевых 
действий. Среди них и Виктор Соколов, командующий Черноморским флотом, которого вот 
уже несколько дней пытается похоронить украинская и пропаганда. 

"Несмотря на отсутствие каких-либо значимых результатов так называемого 
контрнаступления, западные кураторы Украины не отступают от своего бесчеловечного 
принципа: "оружие как путь к миру". США и их союзники продолжают вооружать вооруженные 
силы Украины, а киевский режим кидает необученных солдат в бессмысленные штурмы, на 
убой", – заявил Сергей Шойгу. 

Вооруженные силы Украины несут потери на всей линии боевого соприкосновения. За 
сентябрь противник потерял 17 тысяч убитыми, уничтожено более 2700 единиц вооружения, в 
том числе американские БМП, немецкие, английские танки и артиллерийские установки. 

"Такие циничные действия Запада и их приспешников в Киеве лишь подталкивают 
Украину к самоуничтожению, – продолжил Сергей Шойгу. – В этих условиях продолжаем 
наращивать боевую мощь Вооруженных сил, в том числе за счет поставок современного 
вооружения и совершенствования подготовки войск с учетом опыта специальной военной 
операции". 

Войска Южного военного округа получат пять с половиной тысяч единиц современного 
вооружения, будут открыты более 500 объектов инфраструктуры. Также, по словам Сергея 
Шойгу, с начала года увеличилось количество офицеров и контрактников. Изменения есть и 
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на востоке страны, где летом прошли сразу несколько масштабных учений, в том числе 
совместно с китайскими военными. 

"Тихоокеанский флот подтвердил высокий уровень морской, полевой и воздушной 
выучки личного состава, готовность к решению задач в условиях Арктики". 

По словам министра обороны, до конца года Восточный военный округ получит тысячу 
двести единиц современного вооружения. Отдельно Сергей Шойгу отметил помощь, которую 
военные оказали региону во время паводков в Приморском крае. Из подтопленных районов 
эвакуировали более тысячи человек. Также министерство обороны продолжает усиливать 
потенциал воздушно-десантных войск. 

"В этом году приступил к выполнению боевых задач парашютно-десантный полк в 
Тульской дивизии. Завершается формирование 104-й десантно-штурмовой дивизии и 
парашютно-десантного полка Ивановского соединения. До конца года будут сформированы 
бригада материально-технического обеспечения и ремонтно-восстановительные батальоны 
во всех дивизиях Воздушно-десантных войск". 

ВДВ продолжают оснащать новейшим вооружением, отметил Сергей Шойгу. С начала 
года в воинские части поступило более двух тысяч единиц техники. 

Вести 
 
В проект бюджета включили госпрограмму восстановления новых регионов 

В проекте федерального бюджета на 2024–2026 гг. появилась новая госпрограмма 
«Восстановление и социально-экономическое развитие ДНР, ЛНР, Запорожской и Херсонской 
областей». На ее реализацию в 2024 г. планируется выделить 37,5 млрд руб. В 2025–2026 гг. 
средств на нее не предусмотрено. 

Кроме того, новым регионам планируются трансферты на выравнивание бюджетной 
обеспеченности, следует из пояснительной записки. Эта статья расходов включена в 
госпрограмму «Развитие федеративных отношений и создание условий для эффективного и 
ответственного управления региональными и муниципальными финансами». В частности, 
объем межбюджетных трансфертов увеличится на 178 млрд руб. в 2024 г., 157 млрд руб. в 
2025 г. и 150 млрд руб. в 2026 г. Этот рост объясняется в пояснительной записке 
предоставлением дотаций бюджетам четырех новых регионов, а также «уточнением прогноза 
поступления налога на прибыль». Еще по 8 млрд руб. в 2024–2026 гг. планируется выделить 
для частичной компенсации дополнительных расходов на повышение оплаты труда 
работников бюджетной сферы в новых субъектах РФ… 

Ведомости 
 

Минтруд спрогнозировал пик дефицита кадров в строительстве 
Основной пик потребности в кадрах в строительстве ожидается в 2026-2027 годах. Об 

этом во вторник, 26 сентября, рассказал министр труда и социальной защиты РФ Антон 
Котяков. 

По словам министра, которые приводит "Российская газета", в 2026-2027 годах 
потребуется занять 360-400 тысяч рабочих мест в строительной сфере, но ожидается, что к 
2030 году недостаток в кадрах в данной отрасли снизится до 220 тысяч. 

По словам Котякова, нивелировать кадровый голод в строительстве можно за счет 
межотраслевого перехода работников. 

Ранее министр экономического развития РФ Максим Решетников заявил, что к 2030 году 
с учетом запланированного роста в экономику потребуется привлечь 2,3 млн человек 
дополнительно, однако таких возможностей у России нет. 

Центробанк подготовил доклад, согласно которому 60% компаний не хватает 
сотрудников, в основном квалифицированных. Чтобы удержать персонал, три четверти 
работодателей подняли ему зарплату. 

МК 
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Оперштаб: Заболеваемость ковидом в России за неделю выросла на 22,3% 
В России за минувшую неделю выявили 14 тыс. 435 случаев заболевания 

коронавирусом. Данные об этом привели в оперштабе, отметив рост числа инфицированных 
в период с 18 по 24 сентября на 22,3% по сравнению с неделей ранее. От COVID-19 в России 
за прошедшую неделю умерли 24 человек. 

В штабе фиксируют увеличение заболеваемости в 74 российских субъектах. Растет и 
число пациентов, попадающих в больницы с симптомами коронавируса. 

Напомним, что подъем заболеваемости ковидом начался в РФ в сентябре. Пока 
Роспотребнадзор не планирует вводить ограничительные меры по всей стране. Однако ряд 
регионов уже вернули масочный режим для медиков и посетителей медицинских учреждений. 

ИА «Росбалт» 
 

Все пропало: Россия погибает неубедительно 
Вчера в Совфеде министр экономического развития Максим Решетников представил 

прогноз социально-экономического развития России на 2024-й и на плановый период 2025 и 
2026 годов, где в том числе был указан итоговый показатель инфляции на текущий и 
ориентировочный — на следующий год. 

По итогам на декабрь 2023-го инфляция составит 7,5%, а среднегодовая инфляция на 
2024-й — 7,2% с замедлением к декабрю следующего года до 4,5%. В "Прогнозе" данный 
момент был указан справочно, а основной акцент был сделан на более чем позитивных в 
существующих обстоятельствах перспективах развития финансово-экономической и 
социальной сфер страны. 

Тем не менее в среде профессиональных всепропальщиков сообщение Решетникова 
было услышано правильно, то есть с ликованием, и по этому случаю была забронирована 
еще пара тысяч электросамокатов по маршруту Москва — Верхний Ларс: Россия — 
окончательно все, инфляция съела бензоколонку, изоляция рулит, правительство 
"естественно, не справилось", а Путин обещал инфляцию не более четырех процентов и 
обманул. 

Тут же подтянулись специалисты по денежной массе, волатильности рубля, 
олигархическому заговору, заключенному в сауне с Банком России, и, конечно, эксперты по 
общественному мнению. 

Общий вывод один: гречка и авокадо неистово галопируют, бабушки с айтишниками уже 
за гранью и фарш нужно срочно провернуть назад. 

Нам жаль разрушать столь благостную картину, но делать нечего. 
Для начала уточним, что прогноз по целевой инфляции остается прежним — 4%, к 

которым мы подойдем к началу 2025 года, и гречнево-авокадных бунтов на горизонте не 
ожидается. 

Для тех, кто подзабыл, что мы по факту находимся в состоянии войны со всем 
коллективным Западом, напомним: в той же Германии с демократическим баварским 
инфляция без всяких изоляций составляет 6,2%, и наши временные 7,5% — более чем 
приемлемая цена за успешное противодействие всем мыслимым и немыслимым санкциям, а 
также ускоренную перестройку всей экономики при выполнении всех (подчеркнем: всех) 
социальных обязательств. 

Еще напомним: наши враги были полностью уверены, что разрушат нас экономически, 
но мы немного отполировали эту полную уверенность и вместо белых флагов демонстрируем 
устойчивый рост — более 2% к ВВП в год (кто-то говорит о 2,8%, но пусть будет просто 2%). 

Мало того, большинство цифр в докладе министра пришлось корректировать в сторону 
повышения относительно прогнозов на апрель сего года, и в базовом сценарии прирост ВВП 
будет на девять триллионов рублей в год больше, чем предполагалось ранее. По словам 
главы Минэкономразвития, "ситуация лучше, чем ожидалось, по многим ключевым 
показателям". 

Если на минуту перестать хайповать и заглянуть в цифры, то можно увидеть, что наша 
промышленность растет, увеличиваются темпы строительства, успешно развивается 
сельское хозяйство, ускоряется инвестиционная и деловая активность. В условиях рекордно 
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низкой безработицы наблюдается рост реальной заработной платы: в среднем по 
стране плюс 6,8% за январь — июнь 2023-го по сравнению с прошлым годом. 

По паритету покупательной способности на данный момент российская экономика входит 
в пятерку мировых лидеров. Реальные доходы людей выросли за год в среднем на 4,3%. 
ФНС сообщает о приросте сбора налогов на 9%, притом, что сегодня в бюджетной системе 
страны ненефтегазовые доходы составляют 80% (привет бензоколонкам). 

Но и с нефтью все вполне хорошо. По сообщениям "оттуда", потолок цен на российскую 
нефть, введенный странами "Группы семи" (G7), оказался неэффективным: экспорт нефти из 
России весной этого года вырос на 50%. Согласно сообщению Financial Times, "Запад 
находится в замешательстве и не знает, что делать дальше". На днях один из бывших шишек 
ЦРУ Филип Джиральди в своем интервью признался, что западным странам сломить Россию 
санкционным давлением не удалось: "Это имело обратный эффект, в основном от этого 
пострадали западные экономики. А Россия вышла победителем". 

Дальше — больше. С нового года МРОТ вырастет сразу на 18,5% и превысит 19 200 
рублей. В действующем трехлетнем бюджете доходы на 2024 и 2025 годы закладывались на 
уровне 27,2 и 27,9 триллиона рублей соответственно. Теперь это 35 и 33,5 триллиона рублей, 
в 2026-м — 34,1 триллиона. На национальные проекты в 2024-м будет выделено около трех 
триллионов рублей, свыше 760 миллиардов в течение ближайших трех лет пойдут на 
выполнение инициатив социально-экономического развития. 

Главные направления государственной политики в ближайшем будущем: социальная 
поддержка наиболее уязвимых категорий граждан, укрепление обороноспособности страны, 
интеграция новых регионов, а также технологическое развитие и расширение 
инфраструктуры. 

"Ну а как же бабушки с галопирующей гречкой?! — упрямо возопит эксперт, уезжая вдаль 
на электросамокате. — Неужели все так хорошо и проблем вовсе нет?" 

Да, проблемы и трудности есть — во многом серьезные. И однозначно впереди их еще 
будет немало. Возможно, их будет даже больше, чем сейчас. 

Как сказал президент, этап восстановления российской экономики завершен. Мы 
перестроились, мы справились, и мы справимся. 

Мы начали — ни много ни мало — коренную перестройку мировой системы, и было бы 
наивно предполагать и надеяться, что она произойдет сама собой, за счет "того парня". 

И если на этом пути нам придется съесть на пол-авокадо меньше, то это пережить 
можно, потому что противоположный сценарий, как видится, может не пережить никто. Пол-
авокадо за новый мир, в котором больше справедливости, а Россия сильна и независима, — 
это хорошая сделка. 

РИА Новости 
 

6. Разное 
 
О вине России перед Арменией 

...И ещё немного об Армении, Азербайджане, Турции, Соединённых Штатах Америки, 
Евросоюзе и России, с точки зрения пожившего своё и немало за это время повидавшего 
пожилого русского еврея, которым автор был и остаётся, воспитанного в Советском Союзе, 
неплохо ориентирующегося в том, как этот мир устроен и не слишком интересующегося тем, 
что про него подумают, скажут и напишут. Братцы-кролики! Когда в Армении вы сейчас 
последними словами хаете Россию и русских, виня их во всех своих бедах - нынешних и 
будущих, включая то, что Ереван ни в каком виде не признал Арцах, как армяне издревле 
называют регион, известный всем остальным в этом мире как Карабах, вы там совсем 
охренели, что ли со своим Пашиняном?! Или так обидно стало, что аж кушать не можете - 
виновного во всех ваших проблемах найти непременно надо и он отчего-то как раз в Москве 
сидит?  

Проблема Армении совсем не в том, что Россия не признала Карабах... чем? Частью 
Армении? Независимым армянским государством, вторым на Кавказе? Частью России?! Так 
никто ни в Карабахе, ни в Армении этого и не просил. Да и вообще, Армения, наряду с 
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прибалтийской троицей, Грузией и Украиной, была одной из застрельщиц развала 
Советского Союза - никто про это не хочет вспомнить? Как и про то, что Сумгаитский погром 
был в огромной мере спровоцирован азербайджанскими беженцами из Карабаха, которые 
откуда взялись, а? Пускай про это армяне у дашнаков спросят и боевиков всех прочих, 
близких к ним политических и террористических структур. Как и про то, что произошло в 
Ходжалы с тамошним гражданским населением. Что до России и русских, погибшие мирные 
люди, включая женщин и детей - это жертвы страшного военного преступления, вне 
зависимости от того, армяне они, азербайджанцы или кто угодно ещё. 

Можно не желать это понимать, но это так и иначе не будет. Можно отказываться это 
признавать, но от этого ситуация не изменится. Азербайджанцы, которые убивали 
безоружных армян и армяне, которые убивали безоружных азербайджанцев для абсолютного 
большинства тех, кто живёт в России - преступники, которым нет оправдания и тут не о чем 
спорить. Точно также, как и о том, что многочисленные железнодорожные теракты с 
человеческими жертвами на территории России, в отношении поездов, шедших в 
Азербайджан, в ходе Первой Карабахской войны, прошедшие в Дагестане и Минеральных 
Водах - это такое же преступление против России, как и теракты в московском метро, 
организованные армянскими националистами в 1977 году. Тогда эту тему не стали 
раскручивать и педалировать в рамках "братства народов". Судя по всему, что последовало 
дальше, совершенно зря... 

Армяне в Ереване жгут российские флаги, рвут на камеру российские паспорта и 
думают, что под американским каблуком им будет житься лучше, чем жилось в Советском 
Союзе? Что в НАТО будет безопаснее, чем в ОДКБ, а кто-то в Евросоюзе или в Турции, в 
вилайет которой Пашинян превратит Армению, будет о ней заботиться больше, чем в 
Евразэс и Таможенном Союзе? Это как раз не вопрос! Каждый сам решает, где, с кем и в 
каком качестве ему хочется или не хочется жить. Если статус турецкого сателлита и 
американского холопа, которому рассказывают сказки про толерантность и демократию, пока 
имеют его в хвост и в гриву, нравится больше, чем быть равным среди равных, отчего же нет! 
Что до того, что это русские, а не Пашинян и те, кто его избрали и переизбрали виноваты в 
том, что Карабах больше не будет армянским, как все те армянские земли, которые сегодня 
Турция, Азербайджан, Иран или часть Арабского мира... 

Очень хочется поинтересоваться: где были все те сотни и тысячи здоровенных 
мужиков, которые отсиживались в тылу, пока шла Вторая Карабахская война, не говоря уже о 
сегодняшних событиях? В каких кофейнях и ресторанах Еревана они сидели? Где были 
молодые крепкие армяне и старые богатые армяне Франции, Америки и всех прочих стран 
мира, не исключая Россию? Собирали деньги на оружие для Карабаха? Шли воевать за 
Карабах? Брали власть в Армении, чтобы заставить её правительство отстоять Карабах? Или 
занимались своими делами, устраивая митинги, помимо прочего, у посольства России в 
Ереване? Что до криков насчёт того, что Россия продавала оружие Азербайджану... Пускай 
армяне, спросят своё начальство, сколько оружия получила за эти годы из России Армения и 
какая его часть ушла в Карабах. И пускай те, кто дерут по этому поводу глотки, заткнутся, 
пока их им не заткнули. Очень полезно на будущее это сказать. 

Повторим - для России нет никаких проблем, если вместо того, чтобы быть РЯДОМ с 
ней на равных Армения решила уйти ПОД Америку, Евросоюз или Турцию. Так уже случилось 
с Грузией и Молдавией, Литвой и Латвией, Эстонией и Украиной. В последнем случае 
ситуация дошла до военного противостояния, хотя ближе, чем Украина, у России в Советском 
Союзе страны не было - с Белоруссией они были в этом плане на одном уровне. Просто 
автору кажется, что произошло это из-за того, что именно эти республики в СССР получали 
самые большие дотации из союзного бюджета, который формировала в основном именно 
Россия. Они привыкли к тому, что живут богаче и решили, что она им только мешает. Стать 
чем-то немыслимо крутым, избавившись от России и русских - нормальная мечта 
зажравшихся на длившейся десятилетиями халяве местных элит. Чем все они в итоге стали, 
получив независимость, известно.  
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Армения хочет, уйдя под Запад, пойти тем же путём? Это её право. Никто в России, 
кроме глупых людей, которых у нас тоже полно, не будет Армении ни мешать, ни насмехаться 
над тем, что из этого в результате получится. Никто звука не издаст насчёт кого-либо из 
живущих в России армян и не позволит никому пальцем их тронуть. Всё, что только можно 
сделать для тех жителей Карабаха, кто захочет переехать в Россию, будет сделано. Но те, 
кто оскорблял и оскорбляет Россию и русских, не говоря уже о тех, кто уничтожил российские 
паспорта или попытается бузить на территории России или бороться против неё в других 
странах, пускай не обижаются. У нас, вообще-то сейчас война на дворе. Серьёзная война - 
Третья мировая, хотя бои идут пока только на Украине. Терпения мало если не у руководства, 
у которого его запас, похоже, безграничен, то у населения. Что до многовекторности и 
балансирования между центрами силы... Друг не бывает наполовину. Друг наполовину - это 
всегда наполовину враг. Рассказал бы это кто-нибудь Пашиняну... 

ТГ-Армагеддоныч 
 
Без устранения нас безумный англосаксонский проект провалится 

К сожалению, до нашей Победы ещё очень далеко. Могло быть гораздо ближе, 
конечно. Если бы начали правильно. Да и продолжили тоже. Но имеем — что имеем. Как 
говорят наши враги: «Не плачь над пролитым молоком». Есть такая пословица у англосаксов. 

Но рано или поздно наша Победа придёт. Я в это не только свято верю, но и 
прогнозирую с опорой на рациональные знания. Я даже скрепя сердце готов во многом 
принять нынешнюю бестолковую тактику ведения боевых действий от обороны. Есть и у неё 
плюсы. Конечно, если мы вытянем, на что тоже можно более чем рационально надеяться. 

И я снова задаюсь тем же вопросом, каким задался в первый день СВО: а что дальше? 
Мы поговорили уже о многих гранях того, что будет после её окончания. Но касались все 
наши разговоры «внутреннего пространства». Того, что в японском языке обозначается 

иероглифом 内. Но ведь есть и другая сторона вопроса, обозначаемая в том же языке 

иероглифом 外 — внешнее пространство. То самое, из которого эта война пришла, если 

разобраться. 
 У нас многие (в том числе и я) в первую очередь думают про обустройство на 
освобождённой территории. О купировании внутренних угроз, если уж говорить прямо. А что с 
внешними угрозами? Какими они будут? Давайте коротко об этом поговорим. 

И для того, чтобы понять, каким может быть ответ на данный вопрос, неплохо 
порассуждать, для начала, о том, для чего война (с глобальным Западом — прим. ред.) 
началась. 
 У нынешней войны две группы причин. Ментальные и экономические. Начнём с первых. 
Россия совершенно очевидно стоит на пути у нового западного проекта, продвигаемого 
обезумевшими леволиберальными сектантами. Я их так называю для простоты восприятия. 
На самом деле эти ребята куда глубже и интереснее (а ещё гораздо страшнее), чем могут 
показаться. И мне откровенно неуютно от того, что им противостоит наша, с позволения 
сказать, «элита» (в погонах и без), которой хватает максимум на попытки «исходить из 
прагматизма». И которая искренне не понимает, почему у неё не получается «порешать» и 
приходится воевать. Ну, да речь не про неё, болезную. Речь про оппонентов. Для которых 
Россия – это буквально экзистенциальная угроза. Мерзость, которую нужно смести вместе со 
всем содержимым (культурой, историей, населением). Этим они сейчас и пробуют 
заниматься. И будьте уверены — в случае проигрыша нашей стороны доведут они сие до 
упора. У нас ведь даже не представляют уровень жестокости англосаксонских элит. Которые у 
них без кавычек, во отличие от наших выскочек, оказавшихся на вершине потому, что 
предали присягу. Так вот они понимают, что без устранения нас их безумный мировой проект 
скорее всего провалится. Такая причина для них максимально весома. 

Вторая группа причин нашим «элитариям» более понятна. Если коротко — это 
капитализм. Стремящийся к неограниченному расширению. И уже исчерпавший имеющийся 
“Lebensraum”. Даже ту часть, что была захвачена после крушения соцлагеря. Это и рынки, 
которые также полностью освоены. И, что ещё более важно – это ресурсы. Которые у Запада 
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заканчиваются. С которыми у Запада дефицит. И с ним ничего не сделать. Кроме 
одного – очередной экспансии. Которую они и пытаются делать. 

Вот примерно так. Теперь вопрос: умерит ли их аппетиты поражение на Украине? 
Полагаю, ответ очевиден. А, значит, и вывод очевиден тоже: после нашей Победы «дорогие 
партнёры» вполне возможно попытаются перейти к прямой агрессии. Теперь уже со стороны 
НАТО. Исходить при этом они могут из простой, но неотразимой посылки: Россия будет 
ослаблена войной. И это будет чистая правда. 

А знаете, что может гарантировано предотвратить такой сценарий? Мобилизованная 
страна (на постоянной основе, а не ситуационно) и трёхмиллионная армия, которая либо 
будет, либо, опять же, на постоянной основе, либо будет готова инфраструктура для её 
мгновенного развёртывания. Такая же, как в СССР: кадрированные части, арсеналы, 
полигоны для быстрого обучения, промышленность двойного назначения, etc. То есть то, что 
сделать что боится наша власть. До последнего упирается даже перед лицом очевидной 
необходимости. 

Так что наша Победа – это ещё не всё. 
 Вот такие дела. Хорошая новость: времени, чтобы это всё организовать, у нас пока 
хватает. Вот только сколько ещё продлится это «пока»? 

Родина на Неве 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,24 ▲ 0, 09 

EUR 101,99 ▼ 0, 26 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


